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Stammtisch-Protokoll Januar 2024

Liebe Mitglieder,

zum Stammtisch, wie besprochen, eine kleine Zusammenfassung. 
Wir können, denke ich, behaupten, dass wir einen sehr kommunikativen, konstruktiven und interes-
santen Abend hatten. Vielen Dank für die Ideen, Meinungen und Offenheit. Genau das wollten wir 
auch mit dem Stammtisch erreichen.

Bevor wir zur Zusammenfassung kommen (für die, die nicht ganz bis zum Ende lesen), hier noch 
ein Hinweis: Unser nächster Stammtisch wird nicht wie angekündigt am 1.2. stattfinden, sondern am 
Freitag, d. 2.2.2024 in der Schmiede bei Bernd und Olaf auf dem Hof, Gutstraße 1, 14089 Berlin. Die 
„offizielle“ Einladung wird rechtzeitig verschickt.

Nun zum Stammtisch:
In unserer Mail vom 20.12.2023 hatten wir angekündigt, dass wir, gemeinsam mit euch, viele Themen 
besprechen und angehen möchten. Gestern Abend haben wir uns über folgende Themen ausge-
tauscht:

-  Weihnachtsbaum: Wir planen einen Weihnachtsbaum auf der Grünfläche vor der Kirche aufzu-
stellen. Wir benötigen Genehmigungen, ein Fundament, Strom, Baum… Hierzu gab es im Vorfeld 
Unterhaltungen mit dem Bezirksamt und es schien keiner abgeneigt zu sein.

   Der Plan ist, diesen Baum, zu einem Gemeinschaftsprojekt zu machen. Es sollen die Schulen und 
Kitas einbezogen werden (die Kinder können Baumschmuck basteln). Zu der „Eröffnung“ gibt es 
Ideen (Weihnachtsmannwette, kleine Buden aufstellen)… das alles soll am Abend der Weihnachts-
beleuchtungseröffnung stattfinden. 

-  Änderung der Satzung: Wir wollten insgesamt die allgemeine Tendenz erfahren, ob es Sinn macht 
Änderungen an der Satzung vorzunehmen. Das sowas bei der Mitgliederversammlung abgestimmt 
werden muss und auch nicht von Heute auf Morgen geht, ist klar. Die angesprochenen Paragraphen 
waren: 

   -  Änderung des Termins der Mitgliederversammlung auf Ende 3./Anfang 4. Quartal. (Begründung: 
wir hatten nach der letzten Wahl einen (fast) komplett neuen Vorstand, parallel wurde das Maifest 
organsiert und alles zusammen war eine sehr große Herausforderung. Zudem macht es vielleicht 
auch mehr Sinn eine Mitgliederversammlung später im Jahr zu haben um Beispielsweise auch ak-
tueller die Zahlen des Maifestes zu präsentieren und nicht wenn die Organisation für das nächste 
Maifest schon in vollem Gange ist. )

   - Änderung der Mitgliederversammlung auf alle 2 Jahre 
   -  Sepa-Mandat: Die Mitgliedsbeiträge würden jährlich per Lastschrift einzogen werden um es für die 

Mitglieder und für den Kassenwart deutlich einfacher zu machen.

-  Social-Media Auftritt: Sollten wir, die GGH, in den sozialen Medien (Facebook, Nebenan, Insta-
gramm) Konten haben? So könnten wir, selber, unsere Termine (auch Termine der Mitglieder) ak-
tuell posten. In der heutigen Zeit macht es sicherlich Sinn dort aufzutreten. Es könnten die Konten 



vernünftig eingerichtet werden und dann müssten die Themen/Aktionen/Veranstaltungen gepostet 
werden. Es geht nicht darum „Influencer“ zu werden und die Massen an Posts zu veröffentlichen, 
sondern wirklich unsere aktuellen Infos.

-  Logo: Unser Logo soll ergänzt werden „Gewebegemeinschaft Havelbogen e.V. aus Kladow (oder 
so ähnlich) wichtig ist, dass zukünftig nicht nur Havelbogen zu sehen ist sondern, dass wir eine Ge-
werbegemeinschaft sind. Das Logo soll dann auch als Autoaufkleber, Aufkleber für Produkte (z.B. 
Havelbogenwurst) genutzt werden.

-  Maifest: Zu diesem Thema haben wir ausführlich Meinungen ausgetauscht. Wie bekannt ist, bedeu-
tet das Maifest ein ziemlicher finanzieller Verlust für die Gewerbegemeinschaft. 2019 hatten wir ein 
Minus von 4.000,00 € und im letzten Jahr über 7.000,00 €. Durch das coronabedingte Nichtstatt-
finden haben wir Geld gespart und können den bisher entstandenen Verlust auffangen. Wie lange 
wir das weiterhin machen können ist fraglich. Das Maifest ist ein riesiger Organisationsaufwand mit 
hohen Kosten verbunden. Es wurden gestern viele Aussagen getroffen „toll war’s, aber müssen 
wir daran festhalten“, „wir könnten versuchen 1€ Eintritt/Spende für die Weihnachtsbeleuchtung 
nehmen“, „wir könnten uns auf kleinere Veranstaltungen, mit weniger Aufwand aber vielleicht mehr 
Gewinn, konzentrieren“, „Wir könnten den Minus durch eine Umlage der Mitglieder ausgleichen“… 
Im Großen und Ganzen haben wir folgendes besprochen: wir werden mit der Planung des diesjäh-
rigen Maifestes beginnen, da die Zeit drängt, Angebote einholen um in Erfahrung zu bringen mit 
welchen Kosten wir rechnen müssen, wir werden aber noch keine Verträge unterschreiben. Parallel 
versuchen wir finanzielle Mittel z.B. vom Senat, „Schirmherrschaft“, Stadtteilzentrum, Sponsoren, 
usw. zu beantragen. Eventuell können wir finanzielle Mittel erhalten um die Künstler zu bezahlen. 
Wir werden dann beim nächsten Stammtisch den Stand berichten und dann in der Runde weiter-
sprechen. Eine Sache können wir aber heute schon mal berichten: Das Grünflächenamt erlaubt uns 
eine „Kindertauschbörse“ auf der Wiese zu machen 😊

Das war die Zusammenfassung des Stammtisches. 
Bei Fragen, Ideen, Anregungen, Kritik, gerne melden. 

Wir wünschen allen ein schönes Wochenende.
Viele Grüße
Ferry, Florian & Jessica 

Jessica Broadley (2. Vorsitzende)
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